

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Soziales und Senioren	25.10.2012
Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik	14.12.2012

### **Bericht der Behindertenbeauftragten 10/2012**

### **Veranstaltung zum Internationalen Tag der Menschen mit Behinderung 2012**

Am 3. Dezember findet – inzwischen bereits zum 10. Mal - eine Veranstaltung zum Internationalen Tag der Menschen mit Behinderung im Historischen Rathaus statt. Wie bereits in den letzten Jahren lädt der Oberbürgermeister gemeinsam mit der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik ein.

Jede der Veranstaltungen hat stets ein anderes Thema in den Blickpunkt gerückt und damit Impulse für zukünftige Entwicklungen geliefert. In der diesjährigen Veranstaltung werden die Bilanz und der Ausblick 3 Jahre nach Verabschiedung des Handlungskonzeptes zur Kölner Behindertenpolitik im Vordergrund stehen, unter Berücksichtigung der Verpflichtungen aus der UN-Behindertenrechtskonvention.

Der Titel: „Alle inklusive! - Wir sind auf dem Weg.“

Die Veranstaltung ist als Markt der Begegnung mit Informationsständen, Mitmach-Aktionen, Diskussionen und Bühnenprogramm geplant. Zwischen 14 und 18.30 Uhr wird es unter anderem einen Rollstuhl- und einen Blinden-Parcours geben sowie die Möglichkeit, im Tischtennis gegen den Kölner Goldmedaillen-Gewinner bei den Paralympics, Holger Nikelis, anzutreten.

Die Informationsstände werden unter Oberthemen gebündelt. Diese Oberthemen sind: Wohnen - Mobilität - Kinder und Jugend - Freizeit und Kultur - Beratung und Selbsthilfe - Mitwirkung. Es beteiligen sich Ämter der Stadtverwaltung ebenso wie Kölner Institutionen, Verbände und Organisationen. Ziel ist es, die vielfältigen Angebote und Hilfen, Beratungs- und Mitwirkungsmöglichkeiten für Menschen mit Behinderung und ihre Angehörigen darzustellen und sie damit besser bekannt zu machen.

Neben den zahlreichen Informationen kann man aber auch einen Schnupperkurs in Gebärdensprache besuchen, das Mobilitätstraining der KVB kennenlernen oder hören, wie die Arbeit an einer inklusiven Schule funktioniert.

Von 16-17.30 Uhr gibt es eine moderierte Diskussionsrunde mit Mitgliedern der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik zu Bilanz und Ausblick der Kölner Behindertenpolitik.

Zu der Veranstaltung werden Vertreter/innen von Institutionen, Organisationen und Verbänden, aus Verwaltungen und Politik sowie interessierte Bürgerinnen und Bürger eingeladen.

**Gez. Reker**